

PROPUESTA DE UN PROGRAMA DE EDUCACIÓN AMBIENTAL PARA LA GESTIÓN DEL MANEJO SOSTENIBLE DEL SUELO EN LAS MONTAÑAS DEL MUNICIPIO GUIZA, SIERRA MAESTRA, CUBA.

Msc. Jorge Luis Arévalo, Ing. Orlando López, Ing. Célida Ceverina Suárez

Órgano de Montaña Sierra Maestra.

La necesidad de una educación ambiental, que desarrolle acciones para modificar las actitudes de las personas y les proporcione nuevos conocimientos y criterios para la protección del medio ambiente. En Cuba esta problemática también se asocia a las áreas montañosas. La puesta en práctica de la misma puede propiciar la realización de una educación comunitaria como integración de los diferentes factores en la protección y conservación del medio ambiente.

Esta investigación tuvo como objetivo general, proponer un programa educación ambiental como gestión para la capacitación ambiental en el manejo sostenible de los suelos en las montañas del municipio Guisa, la misma se realizó en cinco consejos populares empleando métodos de análisis para su determinación y selección.

Conclusiones:

Al diagnosticar los problemas fundamentales bases de la educación ambiental y sus impactos en los pobladores en el municipio montañoso Guisa, permitió confeccionar un programa de educación ambiental para los diferentes grupos metas, dirigido a perfeccionar la gestión del manejo sostenible del suelo, destacándose los principales aspectos como los conocimientos, habilidades, valores, acciones, tareas, medios y evaluación. Partiendo de los lineamientos generales para el desarrollo de la educación ambiental en los macizos montañosos.

Recomendaciones:

Lograr que se generalice este programa en todos los municipios del Plan Turquino del país, teniendo en cuenta sus características, crear subprogramas de actividades emanadas de este programa que se pongan en práctica; incluir en las acciones futuras e inmediatas de la gestión ambiental los problemas locales identificados que no aparecen en las Estrategias de Medio Ambiente.